

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIODICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes!

LO DEL DIA.

La Asuncion.

Con la Ascension acaba Jesús su obra redentora sobre la tierra; con la Asuncion termina la gloriosa vida de la Virgen. Uno y otro dia, grandes y sublimes de suyo, producen en nuestra alma un vago é inesplicable desconsuelo. El conmemorar aquella ascension por su propia virtud, y esta asuncion ó tránsito al cielo por disposicion altísima y ministerio de los ángeles, es evidenciar doblemente la tristeza de este valle hondo y oscuro, de soledad y llanto, que cantó el inmortal poeta.

La festividad de este dia se celebra en todas partes con gran solemnidad. La iglesia lo hace fiesta de primera clase y ha dedicado lo más poético y tierno de los libros sagrados á las horas canónicas y á la misa, derramando en los himnos alabanzas de triunfo á la Madre de Jesús.

En nuestra ciudad se celebra esta fiesta con tierna devocion y con cierta dulzura termina en las iglesias de las religiosas Verónicas, Isabelas y otras; en cuyos altares ponen reclinada á la Virgen sobre una cama mortuoria que, mas que cama fúnebre, es un reclinatorio en el que parece que María Santísima espera adormecida á los ángeles que la han de subir al Empíreo.

Tambien se celebra esta fiesta en los Alcázares, aunque no sabemos cómo, en lo tocante á lo religioso; porque si bien sabemos que el dia de la Virgen de Agosto es el más grande de aquella fiesta de la Mar, que no se parece á ninguna otra, no tenemos noticia de que haya por allí ni iglesia, ni ermita, donde se venera esta advocacion de la Virgen y en tal dia como hoy reciba culto sagrado.

Es posible que si entre el Sr. Conde de Roche y el ayuntamiento de San Javier hubiera buena armonía, y no tuviera, el primero, como propietario del sitio en que se celebra la fiesta de la Mar, que estarse defendiendo siempre y poniendo á salvo su derecho, de las demasías, ya declaradas, del segundo, que echa pechos y alcabalas y arbitrios sobre el terreno particular; es posible, repetimos, que si el ayuntamiento y el Conde fueran amigos y no pleiteantes, hubieran hecho allí iglesia ó ermita en honor de la Virgen, poniendo uno y otro de su parte cuanto fuera menester.

Cerca de Murcia, en Elche, es el dia de hoy el más solemne del año, el dia de la fé y de la devocion, en el que bajo las bóvedas de aquel hermoso templo se unen el arte y la piedad para celebrar por simbólica manera, conservando los antiguos autos sagrados, la Asuncion de la Virgen y su Coronacion como reina de los ángeles y de los hombres.

Varias veces hemos presenciado

aquel espectáculo, que nunca parece teatral, si no que trae á nuestras almas el recuerdo bendito de las hermosas realidades que conmemora.

Aquí el dia es de fiesta y descanso; pero no ofrece más atractivos que los ordinarios.

En la Catedral, aunque repicaron ayer mucho, no habrá hoy una gran solemnidad.

Para ver á la Virgen, en el misterio del dia, hay que ir á las iglesias que antes hemos nombrado; pero hay que entrar en ellas muy quedito, sin hacer ruido de pasos, para no despertar á la Virgen que está en el sueño de los Bienaventurados.

EL PROGRESO.

No hace mucho tiempo, me dirigía yo hacia mi residencia veraniega. Allá en el fondo del vagon del ferrocarril, abstraído el pensamiento, fija la vista en los variados paisajes que cada instante nuevos ante mí se ofrecían, ocurrióseme una idea que durante un rato me entretuvo, y que voy á exponer á la consideracion de los lectores.

Paréceme que el progreso puede compararse al ferrocarril, y no solamente en razon de ser éste una de las más brillantes conquistas del primero. El tren recorre una vía sólida y costosa que la mano del hombre le traza por los valles y por las selvas, sobre la verde fronda y en las entrañas mismas de los montes, cruzando el caudaloso río y atravesando otros caminos; y ese camino es preciso para que con vertiginosa carrera recorra distancias considerables. Para que la humanidad pueda seguir con pie firme la senda del progreso, necesario es que camine sobre algo sólido y fundamental, y en virtud de lo que salve cuantos obstáculos se presenten en su marcha; es decir, cimentado en la religion católica cuya mision en todos los siglos, ha sido ofrecer á los hombres un camino firme y seguro, para que por él lleguen á la consecucion de su fin.

La locomotora en su veloz carrera, se apoya inmediatamente en dos rails que se extienden paralelos á lo largo del camino. Para el desarrollo armónico de las facultades humanas, que es en lo que consiste el progreso, también son necesarios dos rails, inflexibles y rígidos como el hierro, que tendidos paralelamente conducirán al hombre al logro de sus ideales: la purísima moral del Evangelio y la fundamental filosofia cristiana.

Para que los trenes puedan circular sin temor de catástrofes que hagan perecer á centenares de personas, es indispensable el telégrafo, al que bien podemos llamar regulador de los derechos de tránsito de los trenes, tambien la humanidad necesita indispensablemente vivir la vida jurídica, para que los hombres puedan lograr realizar su derecho, en su paso por este mundo.

Todos los empleados del camino de hierro han de ocupar su puesto, que es fijo y predeterminado; si faltase alguno de su sitio se seguiría una perturbacion, tanto mayor, cuanto más importante fuese su ocupacion. ¿A quién se le oculta que igual acontece con respecto á las autoridades en la marcha de la humanidad por la senda del progreso?

Además de que pudiéramos llamar derecho de coexistencia, que resulta de que mientras un tren recorre un trayecto, otro no lo haga en sentido inverso, hay otra ley, fundamental, preexistente, que regula las relaciones jurídicas que aquel medio de locomocion ocasiona; igual sucede en la vida de los pueblos, hay una ley fundamental, la ley natural, á la que todas se han de ajustar para que sean admisibles.

Finalmente, los trenes llevan poderosos frenos; la humanidad tambien los necesita para no desbordarse á impulso de las pasiones.

Con todas estas condiciones de existencia el tren recorre su trayecto; la humanidad se dirige á conseguir su destino, de modo seguro y rápido. Suponed un instante que alguna de ellas no se cumple, que la locomotora no vá por la vía, que los hombres deseyen los mandatos de la religion, moral y filosofia cristiana; el descarrilamiento es seguro, inevitable, las consecuencias fatales, los desastres dolorosísimos; si el telégrafo no es atendido, la ley de ferrocarriles despreciada, los frenos sueltos, los puestos de responsabilidad abandonados ¿no será la catástrofe inminente? Es indudable. He aquí, pues, lo que sería un progreso sin ley, sin orden, y con los mayores desenfrenos en todas las clases sociales. ¿Nos atrevemos á llamarle progreso verdadero? ¿Es posible de esta manera caminar por la vía del progreso?

J. S. A.

A....

Quisiera hacer versos á una Asuncion que me gustara, que fuera joven y amable, y mas que mujer, muchacha, de esas que dice la gente con su gramática parda que son como deben ser, como el médico las manda.

Porque los dias festivos la gente está descansada y se puede permitir el leer esta burufalla de cosas dulces y tiernas que se escriben cuasi en guasa y que dicen los poetas á sus ideales damas.

Pero yo no tengo amores, por mas que no estoy en baba, estoy como en la reserva, dicho sea en confianza, como soldado que acude á las filas si lo llaman; y si, como no fingiera una criatura fantástica

y me enamorase de ella y luego la bautizara y le pusiera Asuncion y en su dia le cantara, no tengo á quien dedicar los renglones de esta plana.

Me acuerdo de una Asuncion que era de edad en mi infancia, un ángel, una mujer que ahora ya será una santa; otra Asuncion, de mi tiempo, era una rubia muy guapa, unos ojos muy azules, una cintura delgada... casó con un militar que la quiere y la idolatra y es madre de cuatro hijos que tienen su misma cara; otra Asuncion que conozco en el hospital se halla y tiene ya sus ochenta, si no es que de ochenta pasa....

Asuncion á quien pudiera en verso felicitarla, no conozco más que á una graciosísima, muy guapa, que tiene catorce años y es muy hermosa, muy blanca, y más buena... más criatura... más inocente... más cándida... ¿pero qué le digo yo á esta amigueta del alma sino que Dios la conserve su pureza inmaculada para que sea por siempre la alegría de su casa?

Tal vez es lo más probable, que otras Asunciones haya á quienes debiera yo distinguir y recordarlas ahora que estoy con la pluma y las manos en la masa; pero como no recuerdo más que las que van nombradas, sepan todas las que lean esta crónica abreviada que mi voluntad sería no solo felicitarlas si no regalarles dulces y convidarlas á horchata.

LA PROVINCIA.

CARTAGENA.

Ha sido ascendido el inspector de vigilancia de esta ciudad D. Vicente Perez, el cual pasará á prestar sus servicios á Murcia.

—Por fin se ha concedido á la guarnicion de esta plaza para mejorar la calidad del rancho y tomar vino en las comidas, la cantidad de medio real por individuo.

Dados los precios á que en Cartagena se cotizan los artículos de primera necesidad, no quedará muy combatida la accion deprimente del paludismo con el citado plus.

—Esta tarde ha visitado el alcalde Sr. Conesa Balanza el barrio de Santa Lucía, recorriendo las casas en que se hallan familias pobres atacadas del paludismo, con objeto de cerciorarse de si se lleva á efecto con toda puntualidad la asistencia facultativa.

El Sr. Conesa Balanza ha distri-

buido de su bolsillo particular gran número de limosnas.

—Al solo anuncio de la próxima venida á esta ciudad del general Cassola, se habla de un banquete que le ofrecerán sus amigos políticos de la provincia, en San Pedro del Pinatar.

YECLA.

El último número de «El Correo Regional» de Yecla, publica un artículo encaminado á demostrar lo infundadamente que el alcalde de aquella ciudad tocó alarma y acudió al Gobernador haciéndole ver que se intentaba una manifestacion contra aquella autoridad local y contra los consumos.

La manifestacion que se intentaba no tenia, segun el colega, otro objeto que el de protestar de la cobarde agresion de que fué víctima el dia 30 del pasado, el maestro de instruccion primaria D. Ildefonso Vinagre, el de hacer saber á las autoridades superiores la impopularidad de aquel alcalde, el peligro de que continúe al frente de la administracion municipal y la sin razon con que, ayudado de otros enemigos del Rector del Colegio de Escolapios, pretende la destitucion de éste en instancia dirigida al P. Provincial.

No otro, dice el colega, era el propósito de los estudiantes.

El mismo periódico publica la exposicion que los colegiales y vecinos de aquella ciudad dirigen al Sr. Gobernador en súplica de que ordene se abonen por el ayuntamiento al colegio unas 13.000 pesetas que le adeuda por dotacion.

LORCA.

Ayer tarde descargó una fuerte tormenta, regándose las calles y parte del campo y huerta de esta poblacion.

Con este motivo creció el rio, pero sin causar daños ni desperfectos de consideracion.

—Tenemos entendido que desde el próximo mes de Octubre recorrerá la locomotora la distancia que media entre esta poblacion y el kilómetro 24 del ferrocarril de Murcia á Granada, ó sea hasta Pulpí.

Tambien se nos dice que para el mes de Diciembre quedará terminada la primera seccion de dicha vía y abierta al servicio público.

En la segunda seccion, las expropiaciones se llevan á cabo estos dias con actividad, y terminadas que sean, se dará extraordinario impulso á los trabajos, ha ya meses comenzados, los que tampoco tardarán en inaugurarse en la tercera, desde Gor á Granada, pues el replanteo está á punto de terminar y los demás preparativos haciéndose con rapidéz.

—Dice «El Diario»:

«Continúa en el caserío de Lumbreras la reorganizacion del partido posibilista, que cuenta en dicho punto con valiosos elementos, habiéndose encargado de tan importantes trabajos un caracterizado posibilista y distinguido literato, amigo nuestro, que desde hace algun tiempo trabaja sin descanso á dicho fin en toda esta provincia.»

JUMILLA.

El jurado encargado de clasificar las composiciones que se han presentado para los juegos florales de esta villa, ha concedido los premios, á las

composiciones cuyos lemas á continuacion se expresan.

Tema 1.º—Premio: Garellano.—Accesit. Sociedad sin Dios perece.—Mencion: La muerte de una esperanza.

Tema 2.º—Premio: Vive para todos.

Tema 3.º—Premio: Lumen.—Mencion: Es para Jumilla de su fé monumento y maravilla.

Tema 4.º—Premio. Cuán solitaria la nacion que un dia, poblara inmensa gente.

Mencion: Dichoso si por ella muriera.

Tema 5.º—Premio: Por Jumilla y para Jumilla.

Tema 6.º—Premio: La hazaña de Fajardo.

ABARAN.

De una carta que publica «El Critico» copiamos lo siguiente:

«Entre este término y el de Cieza y en un sitio denominado Monjú, existe desde hace algun tiempo una balsa destinada al cocimiento de espartos, de cuyas operaciones resultan grandes y fatales perjuicios.

En primer lugar, el agua sucia que se halla estancada en dicha balsa, es arrojada por tubos y estrechos canales al rio situado á corta distancia, y como quiera que este sigue su curso y corriente hacia acá, se infecta y corrompe proporcionalmente por la adiccion de dichas aguas.

Resulta, pues, que como los vecinos de esta villa tienen que beber necesariamente estas aguas cargadas de elementos en descomposicion, como lo son los miasmas que exhala y desprenden los espartos, el aprovechamiento de ellas origina enfermedades contagiosas que en esta época son muy frecuentes, como lo demuestran infinidad de enfermos atacados de fiebres intermitentes, á consecuencia de esto mismo, segun opiniones facultativas.

Además muchos vecinos se abstienen de beber estas aguas por temor de sufrir estas consecuencias; siendoles bastante costoso conducir las en caballerías de una fuente situada á alguna distancia de la poblacion.

En otras ocasiones aspuso esta vida sus quejas á la autoridad que correspondía, pero esta, ó se ha hecho indiferente, ó de tal modo se ha descuidado, que todavía permanece todo en el mismo estado, sin alteracion ninguna.»

CORRESPONDENCIA

Madrid 10 de Agosto de 1889.

Los números han sido siempre un buen argumento y en la presente ocasion no lo es menos.

Se trata de la recaudacion de consumos, sobre cuyo particular leemos la siguiente noticia:

«La recaudacion de consumos en los fielatos de Madrid, en la primera decena de Agosto, importa 380.408 pesetas; 14.520 más que en igual decena del año anterior.

En el mismo periodo de dias, los mataderos han producido 130.462 pesetas; más que en la primera decena del mes de Agosto del año anterior.»

Y eso que todavía hay mucho que andar en ese camino, pues reviste esto un hecho que hace dias denunció la prensa y que tendía á minorar esos ingresos.

—Tan pronto como aparezca en la «Gaceta» el decreto nombrando al Sr. Mellado Presidente del Ayuntamiento, tomará posesion de su cargo, y dará comienzo á sus trabajos, y sobre lo cual conferenció ayer tarde extensamente con el gobernador civil Sr. Aguilera.

Las vacantes de concejales, que es posible pasen de 26, serán provistas por el gobernador el mismo dia que aparezca en la «Gaceta» el nombramiento de alcalde.

—Es un absurdo, sin fundamento alguno, la noticia que ha publicado un periódico de Barcelona, sobre el llamamiento del primer reemplazo del ejército, á causa de la situacion en que se halla Marruecos.

COSAS VARIAS.

LOS RESTOS DE ESPARTERO.

Dice «La Rioja» de Logroño:

«Un íntimo amigo nuestro, bien enterado de lo que pasa en altas regiones, nos comunica las siguientes halagüeñas noticias:

Se da como seguro, que la traslacion de los restos del que fué duque de la Victoria, se verificará con gran pompa, desde el cementerio al panteon recién terminado en la iglesia de la Redonda, el dia 28 del corriente, aniversario del abrazo de Vergara. Que queriendo dar al acto carácter nacional, se aumentará la guarnicion, provisionalmente, con dos regimientos de línea y una batería de artillería que haga á los finados los honores correspondientes al rango que ocuparon, mandando las tropas el capitán general del distrito.

Que además del general Concha, marqués de la Habana, vendrán el ministro de Fomento señor conde de Xiquena, y el actual duque de la Victoria como individuos de la familia. El gobierno estará representado por el ministro de la Guerra y, muy probable, por el Sr. Sagasta.

El acto revestirá toda la solemnidad é importancia á que, por sus méritos, es acreedora la memoria del ilustre caudillo pacificador de España.»

1.ª

A la preciosa vecina piso segundo de enfrente, uno que está en la oficina y que al ver su faz divina la adora ardorosamente.

Al momento que la ví extasiado me quedé, y el fuego de amor por mí correr á mares sentí desde la cabeza al pié.

Ante esta demostracion de cariño verdadero, comprenderá mi pasion, y que una entrevista espero en la primera ocasion.

Ya sé que canta tal cual y que el barrio se alborota, cuando la del principal, con usté y la del corral ejecutan «La Mascotta».

Sé que tiene adoradores, que la siguen con afán, y la calle de Aguadores llena está de trovadores que lanzando ayes están.

Yo me llamo Luis Megía, mi padre D. Juan Tenorio, Inés de Castro, mi tia, y mi abuelo es D. Gregorio,

paje de la reina Pía.

Poseo bienes raices, un inmenso esparragal y dos cotos de perdices, y tambien tengo un canal para pescar codornices.

Si usted accede á mi amor disfrutaremos solitos de tanta dicha y favor, y cantaremos juntitos el duo del «Trovador».

¡Adios, hermosa! ¡Divina! ¡Aparicion deseada! ¡La de frente alabastrina! Consúltelo con la almohada y conteste á la oficina.

LUIS MEGIA.

CHARADA.

SOLUCION Á LA ANTERIOR: *Terciopelo* OTRA.

Preposicion es la «prima», «dos» «tres» en las cuentas ves y en todo libro hallarás la «primera» «dos» y «tres».

Observaciones

METEOROLÓGICAS DEL DIA 14.

Temperatura mínima, 19'9. Máxima á la sombra, 28'5. Media, 24'2. Máxima solar, 36'5. Mínima del suelo, 18'2.

Presion á las 9 de la mañana, 762'4 mm. A las 3 de la tarde, 761'6 mm. Media, 762'0 mm.

Humedad á las 9 de la mañana 73'. A las 3 de la tarde, 54'. Media, 64'.

Fuerza y rumbo del viento: por la mañana, viento de N.E.; por la tarde, viento de E.

Velocidad del viento: 179'0 kilómetros.

Estado del cielo: por la mañana, cubierto; por la tarde, nuboso.

Evaporacion de ayer, 9'5 mm.

Accidentes: Lluvia de esta mañana 0'5 mm.

NOTICIAS LOCALES.

El jóven pintor Sr. Ayala ha concluido otro cuadro, de un paisaje melancólico, una puesta de sol rayando al oscurecer, en el que dentro de un conjunto artístico, se notan preciosos detalles que avaloran notablemente su obra. Este jóven pintor adelanta cada dia mas con seguro paso en el camino que se ha trazado, que no es el vulgar, el de hacer efectos de relumbron; sino el de copiar á la naturaleza que es lo verdadero.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta á nuestro querido amigo y paisano D. José Rodriguez Pellicer, arcipreste de la iglesia Catedral de Málaga.

En la imprenta de este periódico se han recibido mas egemplares del opúsculo «Los tres 89.»

Hoy sale para Gerona, á donde va destinado con ascenso, nuestro amigo el oficial de Impuestos D. German Hernandez.

Se ha abierto el pago del cuarto trimestre del año anterior á los maestros de primera enseñanza de Pinatar, Abarán y Cartagena comprendidos en el partido judicial de La Union.

La autoridad que se presentó anteayer en la posada del Malecon, cuando fué herido de un tiro el jóven Pablo Aledo Vivancos, fué el juez municipal interino de San Juan, Sr. Garcerán, á quien acompañaban

el secretario del mismo y dos alguaciles.

Ayer ingresó el ayuntamiento de la capital en la depositaria de Hacienda 17.672 pesetas, importe de la mensualidad de consumos corriente.

El Sr. D. Gregorio Meseguer ha remitido á la comision de socorros del barrio de San Benito, una arroba de chocolate, una arroba de garbanzos y una arroba de azucar.

Dice «Las Provincias»:

«No es cierto como equivocadamente digimos ayer que D. Joaquin Ruiz Franco, había solicitado la plaza de inspector de plazas que desempeñaba D. Manuel Fernandez; lo que el Sr. Ruiz ha solicitado es el mando de la guardia municipal y serenos y nada más.»

BANCO DE ESPAÑA. MURCIA.—En virtud de acuerdo del Consejo de gobierno del Banco, esta Sucursal admitirá en negociacion los cupones del vencimiento de primero de Octubre próximo y de los anteriores, de la Deuda perpétua al 4 por ciento exterior y de los Billetes hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba, emision de 1886, así como estos mismos Billetes amortizados, con la bonificacion de tres y cincuenta céntimos por ciento.

Tambien ha acordado el Consejo que se descuenten desde el día 3 de Setiembre inmediato, los cupones del mismo vencimiento próximo de la Deuda perpétua interior y los de la amortizable al 4 por 100 y títulos de ésta amortizados, á razon de 4 por ciento anual; siendo el mínimum de percepcion quince céntimos por ciento sobre el importe de los cupones ó títulos descontados.—Murcia 14 de Agosto de 1889.—El Secretario, *Joaquin Perez.*

Los vecinos del barrio de la Merced preparan, para celebrar con gran pompa las fiestas de su patrona en los días 22, 23 y 24 del corriente grandes festejos, en los que se dispararán dos grandes castillos y se iluminarán con los bonitos faroles de años anteriores las calles de la Merced y Santo Cristo, asistiendo las bandas de Mirete y casa de Misericordia.

Hoy y mañana, de 4 á 6 de la tarde, se vacunará directamente de la ternera en el Instituto de vacunacion de esta ciudad, Merced, 23.

En los días 15, 16 y 18 se celebrarán corridas de novillos en Blanca, con motivo de la feria, y en Cieza los días 24, 25 y 26 del corriente.

La compañía de zarzuela del señor Ortiz, que trabajaba en Cartagena, ha salido para Jumilla, donde actuará, en la feria, que empieza hoy.

Ayer salió para Cieza con objeto de presenciar la inauguracion del nuevo teatro, el Sr. Sanmiguel, autor del cielo raso y decoraciones de aquel coliseo.

Han sido detenidos por agentes de vigilancia dos individuos que anteañoche amenazaron con armas al guarda de la lonja, por haber sorprendido éste á unos chicos que tomaron algunos tomates de un corvo.

Anteayer tarde sufrieron un gran susto en una taberna del barrio de San Benito.

Súbitamente reventó una tinaja

que estaba llena de vino y produjo tal detonacion, que creyéndose la gente que había sido un desplome, se precipitó ésta corriendo hácia el lugar del suceso.

El ilustre ingeniero D. Ramon Garcia, autor de los proyectos de defensa contra las inundaciones, ha sido trasladado á Madrid, con el ascenso merecido de vocal de la junta superior facultativa.

Ayer fueron enterrados en el cementerio de Nuestro Padre Jesús, 3 párvulos.

El «Boletin oficial» de ayer, contiene:

Reales órdenes relativas al sistema vigente para realizar el pago de las obligaciones de primera enseñanza.

Edicto recomendando la busca y captura de José Poveda Gonzalez, de los Garres.

Requisitorias: del juzgado de Cuevas llamando á Manuel Sevilla Iribarni, del de Cartagena á Juan Baeza Illán, del de Lorca á Simon Emilio Mateo, del de la Catedral á Gregoria Zapata Martinez.

Subasta de una finca embargada en Cartagena.

Por recientes reales órdenes se ha dispuesto: que se oigan nuevamente las excepciones que alegan, Francisco Guillen Cebrian, mozo de la 7.ª seccion de esta capital; Juan Navarro Bermudez, de la 4.ª seccion de Lorca, y Francisco Vivancos Vera, de Mazarron; desestimar la instancia de Cristóbal Andrés Vidal, de Totana, solicitando se le exceptue del servicio activo, y confirmar los fallos de la comision provincial declarando soldados sorteables á Domingo Rabadan Galvez, de Aguilas; á Juan Garcia Torrecilla, de Caravaca, y á Juan Martinez Garcia, de la 3.ª seccion de esta capital.

Por la guardia civil ha sido detenido en Torrealgüera un sujeto, presunto autor del hurto de 52 pesetas al vecino de aquel pueblo José Ramos Marin.

Han pasado en el correo con direccion á la córte, los simpáticos diestros Cara-ancha y Valentin, con sus respectivas cuadrillas. El primero se encuentra afortunadamente muy aliviado de la herida que sufrió en Cartagena.

Dice «El Diario de Torrevieja»: «Ayer volvieron á repetirse las regatas y cucaña, acto que estuvo bastante concurrido y que amenizó la banda de esta localidad.

En la regata alcanzó la victoria la balandra de nuestro amigo D. Carlos Antonio Talavera.

Los que se disputaban el premio de la cucaña se bañaron más que otras veces, porque la mar estaba algo picada por el leveche lo que producía un balanceo mayor del que conviene para esta clase de juego.»

En la próxima feria funcionará el Circo Ancillotti, que ha llamado mucho la atencion en Cartagena, tanto por lo numeroso de la compañía cuanto por la novedad de los ejercicios.

Aviso importante—Se adelantan pasajes para la república de Chile á toda persona con ó sin familia, que desee pasar á dicha república.

Para más detalles diríjanse al agen-

te de esta provincia, D. Juan Ros. Trinquete, 8.

Se nos ha dicho que del azarbe del Codo, por la Puerta de Castilla, se desprenden olores molestos al vecindario, y nos ruegan vecinos de dicho punto, llamemos la atencion, como lo hacemos, del señor alcalde, para que ordene se eviten las causas que los produzcan.

Ayer mañana salió para Almería la banda de música de la casa de Misericordia. Atravesaron el Barrio tocando un aire alegre; y por lo bien formados que marchaban, y por su uniforme de viaje con pantalón nuevo, como por la correccion y armonía con que tocaban los instrumentos, impresionaron vivamente al vecindario.

Nos ocurre preguntar qué dificultades han ocurrido para la confeccion de los pantalones que llevaban. Desde el Puente al Cármen, yendo en pos de la banda, hemos oido que no podian emprender el viaje sin dicha prenda, por no tener otra para el caso; que se entregó la obra á quien tiene el deber de hacerla por acuerdo de la Diputacion; y que habiéndose negado á hacerla de la manera más absoluta, el Sr. Comontes, el sastre de la casa y dos mujeres á jornal, han cosido en dos dias los sesenta pantalones de que se trata.

El Sr. Gobernador impuso ayer cinco pesetas de multa á un tartanero, á quien denunció un agente de vigilancia por no ocupar el sitio que le correspondia en la estacion férrea.

A las siete de la mañana del día 11 se declaró un voraz incendio en la sierra de Carrascoy, término de Alhama, invadiendo bien pronto las llamas una extension de siete kilómetros de E. á O. Gracias á la variacion del viento, el fuego quedó extinguido al caer la tarde. El siniestro se inició en el barranco de la Silla, propiedad de D. Dionisio y D. Rosendo Alcázar, propagándose á una hacienda de D.ª Josefa y doña Emilia Torá y otras inmediatas. Los esfuerzos de la guardia civil y vecinos contribuyeron algo á la extincion del incendio. Las pérdidas ocasionadas por este ascenden á 1.842 pesetas.

En la funcion de San Cayetano,

celebrada en Monteagudo predicó el ex-claustro agustino D. José Dalmau, pronunciando un elocuentísimo y á la par sencillo discurso, que encantó al numeroso auditorio que concurre á dicha popular romeria.

Esta noche habrá música en la Glorieta de 9 á 11.

En atencion y respeto á la fiesta religiosa del día, mañana no se publicará este periódico.

El día 16 de Setiembre próximo y hora de las once de la mañana, tendrá lugar en el salon de sesiones de la Diputacion la subasta para la adquisicion de los instrumentos necesarios para la banda de niños hospicianos.

Las condiciones que se exigen para tomar parte en esta subasta, como el modelo de proposiciones, se han publicado en el «Boletin oficial» del día 11 del actual.

Un periódico madrileño da tristes noticias sobre el estado en que se encuentra el Sr. Obispo de Teruel, prelado muy querido por su talento y virtudes. Dícese que la enfermedad que padece es de la cabeza y que antes solía privarle pasajeramente el conocimiento, pero que ahora ha quedado inutilizado por completo.

En la primera semana de este mes se han recaudado en las aduanas de esta provincia 34.310'25 pesetas.

PERDIDA.—La persona que haya perdido un perro joven, de caza, blanco, puede pasar á recogerlo en el taller de carpintería de la calle de Madre de Dios, junto á la casa de la escalerilla.

TELEGRAMAS

Madrid 14, 10'30 n.

Terrible incendio en la droguería de Trasviña, calle de Postas, á consecuencia de la explosion de un frasco de aguarrás. Tres dependientes graves y tres contusos. La casa ruinoso. Grandes pérdidas.

Bou y otro individuo de su partida llegaron á Cette.

Los concejales suspensos han presentado instancia al Gobernador pidiendo se les comunique las causas de suspension para entablar recurso dealzada.



EL SEÑOR

DON MANUEL NOGUÉS SANTAMARIA

HA FALLECIDO.

R. I. P.

Su desconsolada esposa, hermanos, padre y hermanos políticos, tias, primos, parientes y consocio D. Manuel Moreno Fajardo, Suplican á sus amigos que por olvido involuntario no hayan recibido esquela, se sirvan encomendar su alma á Dios, y asistir á su entierro y funeral que tendrán lugar en la iglesia parroquial de San Bartolomé, el primero, á las seis de la tarde del día de hoy, y el segundo á las ocho de mañana 16, por cuyo favor anticipan las más expresivas gracias.

Murcia 15 de Agosto de 1889.

El duelo se despide en la Plaza de Agustinas.

Casa mortuoria: Platería, 31.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY
La Asuncion de Nuestra Señora y San Napoleon.

Mañana San Roque y San Jacinto cfs. y San Tito día.

VELA Y ALUMBRADO
Está hoy en las iglesias del Carmen y la Merced.

En la primera por los cofrades vivos y difuntos de la Tercera Orden de Nuestra Señora del Carmen.

Y en la segunda por D. Juan Ayuso Cáceres, esposa é hijos.

Mañana en San Andrés por los cofrades de la hermandad de San Roque.

Y en Capuchinas por D. Félix de Bustos y D.^a Cuevasanta Vinadel y su hijo político D. Isidoro Fajardo.

Las bellezas hispano-americanas son conocidas por la suntuosidad de sus cabellos que á muchas las envuelven hasta los diminutos piés como un manto de brillantes y sedosas ondulaciones.

Este régio adorno de las hermosas criollas es sin duda alguna debido al uso tan generalizado en esos países del admirable Tónico Oriental para el Cabello que obra como por encanto sobre la piel del cráneo, produciendo al cabo de poco tiempo de su aplicacion un crecimiento natural abundante, y comunicando á la cabellera un brillo, una suavidad, una profusión y una belleza sorprendentes. Limpia, perfuma y hermosea el cabello y la barba.

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer, hermanos Plaza Nueva, Murcia.

Depósito general en España para la venta al por mayor Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

ANUNCIOS.

Elixir Colombo

F. T. Juanich y C.^a
Preparado por M. Escuder
(farmacéutico)

Premiado en la Exposicion Universal de Barcelona.

EL ELIXIR COLOMBO, TÓNICO, RECONSTITUYENTE, EUPEPTICO, APERITIVO Y ANTI-ESPASMODICO, analizado por el químico y catedrático D. Enrique Mir y Miró y aprobado por reputados facultativos médicos, está compuesto de materias vegetales del todo inofensivas, lo que le hace recomendable á cuantas personas esperimenten dificultades ó perezosas digestiones, tomando una copita después de comer, así como tambien recuperarán el apetito usando una copita media hora antes de las comidas las inapetentes.

El uso de este ELIXIR mitiga y cura tambien los ataques de histerismo en todas sus formas, calma y hace desaparecer los molestos sintomas del embarazo como: vómitos, repugnancia á los alimentos, etc. Muy eficaz tambien en la clorisis conocida en las jóvenes que la padecen con el nombre de colores pálidos, enfermedad que frecuentemente se acompaña de trastornos dispépticos tales como Flatulencia estomacal, Gastralgia Pirosis, vómitos, abultamiento de vientre y estreñimiento, etc. etc., no duden los Sres. Facultativos que obtendrán la desaparicion de esos sintomas con la administracion del uso diario del ELIXIR COLOMBO.

DEPÓSITO
Farmacia Catalana
al lado de la
DROGUERIA FERRER HERMANOS
Plaza de S. Julian, Murcia.

DUROS ISABELINOS
Se compran á 18 reales y 1/2 en el establecimiento de José Sanchez, San Pedro, núm. 33. 15-12

GRANDES CORRIDAS DE TOROS

EN LA FERIA DE MURCIA
los dias 5, 6 y 7 de Setiembre de 1889.

Primera corrida.—Se lidiarán seis toros de la renombrada ganadería de D. Vicente Martínez, vecino del Colmenar, con divisa morada.

Segunda corrida.—Se lidiarán seis toros de la acreditada ganadería de D. M. G. Puente Lopez, antes, Aleas, vecino de id., con divisa encarnada y caña.

Division de plaza.—Tercera corrida.—Se lidiarán ocho toros de la afamada ganadería de la Sra. Viuda de D. Carlos Lopez Navarro, vecina de id., con divisa encarnada y amarilla de los cuales se jugarán cuatro en plaza entera y los otros cuatro en plaza dividida.

Espadas.—Luis Mazzantini y Rafael Guerra (Guerrita)

Picadores.—Manuel Martínez (a) Agujetas, de Madrid, y José Bayard, (a) Badilla, de id.

Francisco Fuentes, de Sevilla, y Antonio Bejarano (a) Pagote, de Córdoba.

Banderilleros.—Victoriano Recatero (a) Ragaterin, de Madrid.—José Galea, de S. Fernando.—Tomás Mazzantini, de Alava.

Manuel Almendro, de Carmona.—Ricardo Verduti (a) Primito, de Sevilla.—Rafael Rodriguez (a) Mugino, de Córdoba.—Antonio Guerra, de Córdoba.

Puntilleros.—Romualdo Puertas (a) Montañés.—Joaquin del Rio (a) Alones, de Madrid.

Prueba de caballos.

En la tarde del dia 4, á las 5 habrá gran certámen musical por cuatro bandas de esta poblacion; exposicion en el centro de la plaza de la gran parada de buyes que habrán venido conduciendo á los toros por la vereda, exhibición de todos los útiles de lidia; y al anochecer se terminará la fiesta con un magnífico castillo de fuegos artificiales, encomendado á dos afamados pirotécnicos de la provincia de Valencia.

Los encierros se verificarán en los dias 2 y 3 á las doce de la noche; y el público podrá presenciarnos en los corredores de los patios; los apartados tendrán lugar en los dias de las corridas á las 9 de la mañana, pudiéndose presenciaren el mismo sitio.

Precios.—Entrada al encierro, 2 pesetas.—Id. al apartado, 1.—Idem prueba de caballos, 0'50.—Media entrada, para id., 0'25 id.

Precios de las localidades con entrada, para cada funcion.—Barreras: 1.^a fila, de sombra 10, de sol 6 pesetas; 2.^a id. 9 y 5; 3.^a id. 8 y 4; balconcillos de id, 7.—Gradas: delantera, 10; 1.^a fila 5; 2.^a, 3.^a y 4.^a id., 4; 5.^a id. 4'50. Palcos con 8 sillas, sin entrada, 75 pesetas. Con 5 id. 40.

Entrada general, 2'50 pesetas. Media entrada, 1'60.

Para las presentes corridas habrá rebajas de ferro-carriles y trenes espaciales de Alicante, Cartagena, Albacete y Lorca.

A LOS BAÑISTAS que acuden á las playas de ALICANTE.

En la calle de Bailen, 21, 1.^o, se alquilan habitaciones para familias; tambien se admiten huéspedes. 20-5-15-13

AMA DE CRIA.—Hay una viuda que desea criar en casa de los padres. Darán razon, plaza de Santa Eulalia, 6.

TONICO ORIENTAL.



EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO.

Extirpa la caspa, cura todas las afecciones de la piel del cráneo y conserva, aumenta y hermo sea admirablemente el pelo.

De venta en todas las Boticas y Perfumarias.
De venta en la Farmacia Catalana al lado de la droguería de Ferrer, hermanos, Plaza nueva, Murcia.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

SERVICIOS

DE LA
COMPANIA TRASATLANTICA
DE BARCELONA.

MES DE AGOSTO.

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinacion á puertos americanos del Atlantico y puertos N. y S. del Pacifico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz, y el 20 de Santander.

VIZCAYA

El 20, de Santander el
El 30, de Cadiz el

CATALUÑA

Línea de Filipinas.—Extension á Ilo-ilo y Cebu y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Cochinchina y Japon.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes á partir del 13 de Enero y de Manila cada 4 lunes á partir del 6 de Enero.

El 23 de Barcelona, el

ISLA DE MINDANAO

Línea de Colon.—Combinacion para el Pacifico, al N. y S. de Panama y servicio á Méjico con trasbordo en Habana.

Un viaje mensual saliendo de Vigo el 30, vía Puerto Rico, Habana y Santiago de Cuba.

El dia 15 de Barcelona y el 25 de Vigo el vapor

SAN AGUSTIN.

SERVICIO DE MARRUECOS.
El 18, de Barcelona, el

RABAT

Servicios de Tánger.—Tres salidas á la semana: de Cadiz para Tanger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones máa favorables y pasajeros, á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios

Aviso á los remitentes de pimiento molido.

Se hacen cajas para dichos géneros, á los precios siguientes;
Las cajas de cabida de seis arrobas, á 2'13 pesetas.
Idem las de cuatro id., á 1'63 id.
En la calle de San Ginés, núm. 40. 8-3

CORSES

En el establecimiento de Antonio Clares, Lenceria, 24, se ha recibido una buena remesa, sin competencia en su calidad y precios. 3-3

BRILLO JORDÁ PARA EL PLANCHADO.

Si quereis ahorraros mucho trabajo al planchar; si quereis que las camisas tengan una una blancura y un brillo elegantes y que el planchado os dure limpio doble tiempo que el que haceis ahora, usad el brillo Jordá que no tiene rival en España. Con un frasco hay para 60 camisas y se vende á 6 reales en la tienda de Francisco Aguado, Verónicas, 2.

Nota.—Cada frasco lleva el modo de usarlo. Además hay en dicho establecimiento todo lo concerniente al ramo de comestibles.—Almidon de canutillo y Borrax refinado superior. 25-2-23 14

Leccio-Ingles por Faustino Maria Madariaga, Isabel la Católica, 6, pral.

especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis si dentro de un año no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE. La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Para más informes en Barcelona.—«La Compañía Trasatlantica»; y Sres. Ripol y C.^a Plaza Palacio.

Cádiz.—Delegacion de la «Compañía Trasatlantica.»

Madrid.—D. Julian Moreno, Alcalá, 33 y 35.

Santander.—Sres. Angel B. Perez y Compañía.

Coruña.—D. E. de Guarda.

Vigo.—D. Antonio Lopez de Neira

Cartagena.—Sres. Bosh hermanos

Valencia.—Sres. Darté y C.^a

Málaga, D Luis Duarte.

Murcia.—D. E. Peñafiel.

SE VENDE una bonita cama inglesa. Se dará por la mitad de su precio. Calle del Junco, 5, principal, izquierda. 4-4

SE VENDE una casa en la calle de Isabel la Católica, núm. 16; para más antecedentes ó pormenores, en la cerería de Navarro, en San Pedro. daran razon. 3-3

GRAN FOTOGRAFIA RIBERA

Se hacen toda clase de retratos. Especialidad en los de niños.

San Nicolas, 47.

ARMAZON.—Se vende el de una confitería, en buen estado y precio módico. Darán razon en la imprenta de este periódico.